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评估动态

保定理工学院

召开本科教学工作合格评估阶段总结与部署会

2024 年 9 月 10 日下午，学校召开本科教学工作合格评估阶

段总结与部署会。学校党委书记卢艳荣、校长于凇波、教学顾问

高宝嘉、副校长朱红素，各专项组组长、副组长、各处室负责人、

各二级学院评估工作负责人以及评建办成员参加了此次会议。会

议由评建办公室主任韩素兰主持。

会上，教学顾问高宝嘉对合

格评估上半年工作进行了总

结，肯定了第一阶段工作取得

的成果，指出了评估工作存在

的主要问题。

赵倩宣读《保定理工学院本

科教学工作合格评估 9 月份工作安排》，并就工作安排中涉及的

重点内容进行了解读。

最后，副校长朱红素围绕为什么评估、如何推进评估和怎样

落实三个方面进行了深入的阐释，强调了学校合格评估建设要以

特色带规范，以创新展亮点。

本次会议明确了合格评估下一阶段的工作任务和要求，确保

合格评估工作的步步推进。
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评建办公室

召开本科教学工作合格评估知识手册研讨会

2024 年 9 月 19 日上午，评建办在行政楼 317 办公室召开合

格评估知识手册初稿研讨会。教学顾问高宝嘉、副校长朱红素，

评建办全体成员参加了此次会议。

会上，参会人员针对《本科教学工作合格评估知识手册》的

内容与编排顺序，结合当前评估形势和政策、学校评估工作实际

等方面进行了讨论。

本次研讨会确保了《本科教学工作合格评估知识手册》的高

质量编制与按时印发，为今后合格评估工作的有序、高效开展奠

定了坚实的知识基础，并提供了明确的行动指引。

保定理工学院

开展本科教学工作合格评估培训讲座

2024 年 9 月 25 日，副校长

朱红素就“关于自评自建工作

的相关问题”进行了专题讲座。

二级学院教研室主任及以上职

务人员、教务处和评建办公室

全体人员和部分教师听取了讲

座。评建办公室主任韩素兰主持会议。

讲座围绕合格评估指标体系修改的背景及内容、关于应用型
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定位和学科专业的认识、迎评促

建的基本任务和内涵等三个方

面进行讲解，明确了学科与专业

的区别和联系，梳理了迎评促建

工作的八项任务，为下一阶段合

格评估工作的开展理清了思路。

最后，韩素兰主任对本次讲座进行了总结。她指出，参会人

员要吃透讲座内容并传达到每位教师，希望各单位在自评自建工

作中继续查漏补缺、分步推进，助力合格评估的顺利通过。

本次讲座是我校教学管理人员的一次业务培训，为学校教职

工进一步加深对本科教学工作合格评估指标体系内涵的理解，提

高认识，找准评估工作的目标和方向，高质高效推进自评自建工

作奠定了良好的基础。

保定理工学院

召开合格评估工作汇报会暨数据填报工作部署会

2024 年 10 月 12 日上午，

保定理工学院召开合格评估工

作汇报会暨数据填报工作部署

会，组织汇报合格评估工作计

划，安排部署高等教育质量监测

国家数据平台填报工作。教学顾

问高宝嘉，副校长朱红素出席会议。评建办公室主任韩素兰主持
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会议。

会上，各行政处室和二级学院负责人分别汇报了本单位合格

评估总体工作计划和 10 月份工作计划。

教学顾问高宝嘉针对各单位汇报情况发表了意见，他肯定各

单位对合格评估工作的重视程度，指出有的单位评建计划重难点

不突出、建设项目和内容针对性不强，强调各单位要把评估与建

设工作结合起来，保证重点、弥补短板和完善计划，达到以评促

建的目的。

赵倩对 2024 年高等教育质量监测国家数据平台填报工作实

施方案进行宣读，并重点解读填报数据需要注意的几个方面。

朱红素副校长针对填报《高等教育质量监测国家数据平台》

相关问题和注意事项进行详细讲解，指出各单位要高度重视数据

填报工作，压实责任，认真统计，确保数据采集工作高质量完成。

本次会议对确保合格评估工作的稳步推进和顺利完成国家

数据平台填报工作提供了支持和保障。

综合管理办公室开展校领导接待日活动

2024 年 10 月 12 日下午 2:00，2024-2025 第一学期第 2 场

校领导接待日活动在行政楼接待室举办。李林副校长、综合管理

办公室常务副主任张雷逐一与来访学生亲切交流，倾听意见与建

议，了解问题和诉求。

活动现场，学生代表结合秋季开学以来学习和生活谈感受谈

体会，尤其对我校养成教育人才培养模式表示高度赞誉，并分别
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围绕教学管理、后勤服务、校园安全等提出意见和建议。李林副

校长认真听取，详细记录，并同张雷副主任现场办公，耐心解答，

逐条逐项研究解决。

李林副校长对同学们为学

校发展积极建言献策表示肯定

和感谢，鼓励同学们毫不避讳地

提出自己的问题，并勉励同学们

继续以主人翁的责任感参与学

校管理，进一步关心学校发展、融入学校发展。

学校将持续开展校领导接待日活动，共话学校建设与发展，

持续搭建倾听师生诉求、解决师生困难的平台。

人事处组织召开数据填报工作部署会

2024 年 10 月 16 日上午，我校人事处在行政楼二楼会议室

组织召开数据填报工作部署会。

会上，副校长韩孟金传达了 10 月 12 日学校教育质量监测国

家数据平台填报工作部署会的会议精神，并结合学校要求，进行

了详细安排和部署。强调以下三点：一是各填报人需深入研读文

件内容，准确把握工作要求和标准；二是各学院要全面掌握本学

院的师资情况，做到心中有数；三是务必认真核实和校对每一个

数据，确保数据的准确性和真实性，为合格评估提供有力支撑。

随后，人事处处长白洪阁对各填报人提出了明确要求，强调

各学院必须严格遵守数据填报的时间节点，确保按时完成各项数
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据填报工作。

最后，填报人李金灵对 2024

年涉及人事处的报表进行了详

细讲解，重点强调了更新的指

标，以及外聘教师聘期和聘任

时间等关键问题，并进行答疑。

此次会议的召开，不仅明

确了数据填报工作的目标和要求，也增强了各学院之间的沟通与

协作，为高质量完成数据填报工作提供了有力保障。

教务处组织召开数据填报工作部署会

2024 年 10 月 14 日下午，教务处于行政楼二楼会议室组织

了数据填报工作部署会，教务处全体成员参加。

黄卓处长首先传达 10 月

12 日国家质量监测数据平台填

报工作部署会会议精神，之后

并结合学校要求，进行了详细

安排和部署。强调以下四点：

一是全体成员需认真研读学校

文件，准确把握工作要求和标准；二是各科室要明确各自在数据

填报工作中的职责和任务，确保分工清晰、责任到人；三是认真

核实和校对每一个数据，保证数据的准确性和真实性；四是严格

遵守数据填报的时间节点，按时完成相关各项数据的填报工作。



- 7 -

会后，各分管副处长针对数据填报职责进行了细致分工，

明确了每个环节的责任人与时

间节点，确保工作有条不紊地推

进。同时要求相关数据填报人和

审核人认真研读数据填报指南，

仔细揣摩要求，深刻理解其内涵

和目的，严格按照指南的规范进

行数据填报，以保证数据的准确性、完整性和规范性，为后续的

教学管理与决策提供坚实可靠的数据支持。

学科与学位管理办公室

组织开展二级学院教学质量监控制度落实情况检查

2024 年 10 月 29-30 日学科

办根据《保定理工学院二级学院

教学质量监控工作管理办法(试

行)》文件精神，由教学顾问高

宝嘉、学科办主任韩素兰带队，

合格评估督查员贾立平、李亚敏

以及学科办全体人员组成检查组，开展二级学院教学质量监控制

度落实检查工作。

检查小组通过听取汇报、查阅资料、相互交流等形式，从人

才培养方案制订及实施情况、教学基本建设质量、教学过程、教
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学管理质量、师德师风、学生学

习及发展情况六个方面，深入了

解各学院自查工作开展情况，并

且传达了《保定理工学院本科教

学质量保障体系建设实施意见

（试行）》文件精神，有效督促

基层教学单位质量监控工作的

落实与开展。

经济学院召开毕业论文（设计）评审会

2024 年 10 月 11 日，我院特邀河北大学李克桥教授、孙雷

教授与河北金融学院张国梅副教授，联同我院薛芳教授、冯雪莲

教授等 10 位专家，对 25 届毕业论文的 801 份论文选题进行了严

格评审。

评审过程中，专家们依据相

关要求，从选题的科学性、创新

性、专业性和可行性等多个维度

进行综合考量。经过严谨的讨论

与评议，最终确定了若干优秀选

题，并针对部分问题选题提出了

建设性的修改意见。

本次评审不仅是对我院论文选题质量的一次全面检验，也为

进一步提升我院本科教学水平、优化人才培养方案提供了有力支
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撑。未来，我院将继续加强与高水平院校的交流合作，不断完善

论文质量管理体系，为培养更多优秀人才贡献力量。

信息科学与工程学院组织开展合格评估知识测评活动

为进一步加深全体教职工

对本科教学工作合格评估重要

性的认识，学院于 10 月 16 日

上午组织开展合格评估知识测

评活动。

测评过程中，各位教师严

谨认真，积极应答，展现出了

良好的学习态度和扎实的专业功底。

测评结束后，学院立即组织了试卷评阅与成绩分析会议。评

审团既肯定了教师们在备考过程中展现出的积极态度和进步空

间，也指出了存在的问题与不足。

最后，院领导强调建立长效自我评估与持续改进机制的重要

性，鼓励全体教职工将此次考试作为新起点，持续学习，提升自

我，以积极的姿态参与评建工作。同时，学院将进一步完善合格

评估工作的各项细节，确保自评自建工作的系统性、科学性和有

效性，为迎接正式评估做好充分准备。
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考察交流

党建帮扶 学术交流

——外国语学院

为进一步加强我院和河北大

学外国语学院的交流与合作，共

同推动两院党建帮扶工作，10

月17日上午，河北大学外国语学

院党委书记马辉、副书记何小娇

、副院长兼教工第一党支部书记

穆军芳、学生第一党支部书记刘敬礼和我院党总支书记、硕士生

导师陈金忠、常务副院长李亚红、教学副院长孙柳、学工副院长

马猛、教工党支部书记周轩、学生党支部书记苏侠飞等同志，在

外国语学院党员活动室进行党建帮扶与学术交流，并参观艺术书

画展。

两院在英语学科专业建设与发展、学生专业知识与实践能力

提高等方面展开了深入交流，同时就资源共享方面进行了讨论，

以促进教育教学工作的开展。

我院将认真借鉴河北大学外国语学院的创新经验和做法，不

断提升自身能力，为培养高素质人才贡献智慧和力量。
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院部风采

“匠心育桃李，名师耀教育”

——教育学院名师工作室揭牌仪式圆满成功

2024 年 10 月 22 日，教育

学院名师工作室揭牌仪式在行

政楼三楼会议室举行。出席本次

活动的专家领导有：保定市妇女

儿童中心家庭教育部部长、麒麟

教育校长、全国家庭教育指导师

张文娜，中关村第三小学雄安校区校长助理王东，莲池小学教师、

全国模范教师翟春景，北京市汇佳幼儿园园长胡俊英，保定市蒙

养幼儿园园长段海静，北京幼爱教育公司创始人、儿童早期心理

教育专家、衡水及保定多家连锁幼儿园总园长李广爱，北京华文

众合科技有限公司董事长向大凤，嘉阳晨光科技（北京）有限公

司蒙台梭利项目总监赵丹，保定理工学院党委书记卢艳荣，校长

于凇波，副校长朱红素，校长助理黄卓，教育学院院长郑楠，名

师工作室成员以及其他嘉宾。此次活动由教育学院院长郑楠主

持。

党委书记卢艳荣致辞。她指出：工作室的成立与揭牌，是教

师们对接高端学术引领、深耕项目研究的一次升华，更是名师导

师团为工作室成员搭建的一个汇聚智慧、碰撞思想的平台，工作

室将以教育家精神为指引，努力培养出更多的骨干教师和优秀教

师，让他们在各自的岗位上发光发热，为教育事业注入源源不断
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的活力。

院长郑楠对工作室的筹备情况和发展规划做简单汇报，并介

绍了精心打造的七个特色鲜明的工作室，分别是幼芽名师工作

室、青苗名师工作室、蒙氏教育工作室、STEM 教育工作室、翰

墨阁书法工作室、草木清韵工作室及速影轮滑工作室。涵盖多个

教育领域，以满足不同专业发展需求。

在激动人心的掌声中，校领

导携手各位专家导师共同揭开

了各名师工作室牌匾，至此保定

理工学院教育学院名师工作室

正式起航。

校长于凇波在总结讲话中

讲到：成立名师工作室是我校落实加强教师队伍建设的又一举

措。振兴学校教育不在于楼有多高，而在于教师是不是真正为学

生服务。

展望未来，我们愿携手各领域的教育专家，共同探索教育教

学的崭新路径，矢志不渝地为中华民族教育事业的蓬勃发展贡献

我们的智慧与力量。

马克思主义学院

举办党的二十届三中全会精神融入思政课集体备课会

2024 年 10 月 16 日下午，马克思主义学院举办“党的二十

届三中全会精神如何融入思政课教学”集体备课会。党委书记卢
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艳荣、校长于凇波、教学指导委

员会秘书长陈永学、校党委副书

记李四胜、副校长朱红素和全体

思政课教师参加。备课会由马克

思主义学院院长马德生主持。

备课会上，河北农业大学马

克思主义学院副教授、硕士研究生导师李颖博士应邀作了题为

《为中国式现代化提供强大动力和制度保障——学习党的二十

届三中全会精神》的教学示范。

思政课教师围绕备课主题进行了热烈交流研讨。李倩等 6 名

教师分别代表所讲授的课程，畅谈了学习党的二十届三中全会精

神的感受体会和党的二十届三中全会精神如何融入思政课教学

的建议对策。

党委书记卢艳荣认真听取了教师们的发言讨论，对集体备课

会给予高度肯定。并提出了三点殷切期望：一是不断增强思政教

师的责任感和使命感，牢记使命担当；二是不断提高教学质量，

全面落实立德树人的根本任务，练好基本功，讲活真道理，展现

真魅力；三是加强团队协作共同发力，为把思政课打造成金课提

供保证。

校长于凇波指出：学习好、贯彻好党的二十届三中全会精神

是当前和今后一个时期学校面临的一项重大政治任务，要深刻把

握其核心要义，多措并举推动党的二十届三中全会精神融入思政

课，开创我校思政教育工作新局面。
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副校长朱红素对此次备课会做了总结点评。

本次备课会，既是思政课教师一次党的二十届三中全会精神

的集中学习会，也是一场深入的教学交流会，对提升思政课堂教

学的理论性和实效性必将起到有力的推动作用。


